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Berichte 2024 
 

Die Berichte bzw. Rückblicke zur Mitgliederversammlung veröffentlichen wir auf unserer 

Homepage, so dass sich jedes Vereinsmitglied informieren kann. 

Anträge und Fragen können jederzeit gestellt werden. Sollen jedoch Anträge bei der 

Mitgliederversammlung berücksichtigt werden, müssen sie mindestens eine Woche vor dem 

Termin schriftlich eingereicht werden. 

Unsere Mitgliederversammlung findet am 14. April 2025 in der Sporthalle am Deutenberg 

statt. Die Jugendversammlung findet zuvor am 11. April 2025 im Rahmen des Kindertrainings 

statt. 

Rainer Lickert (1.Vorsitzender) 

Berichte: 
 

1. Berichte des 1. Vorsitzenden 
2. Berichte der Abteilungsleiter 
3. Bericht des Jugendleiters 
4. Kassenbericht 
5. Ehrungen 
6. Gesamtvorstand und sonstige Funktionen 
7. Wahlen 
8. Anträge 
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Bericht des 1.Vorsitzenden, Rainer Lickert 

Wir können auf ein schönes vergangenes Jahr zurückblicken. Das Training lief in allen drei 
Abteilungen reibungsfrei und das Wetter spielte bei unserem großen Grillfest mit. Nach der 
„Coronaflaute“ und ihren Nachwirkungen haben wir wieder eine steigende Anzahl an 
Wettkampfteilnahmen und Fortbildungen. Auf der Vereinshomepage findet man dazu 15 Beiträge und 
8mal gab es einen Bericht in den Zeitungen.  

Der Verein verzeichnete in 2024 einen kleinen Rückgang von 176 auf 173 Mitgliedern, wohlgemerkt 
bei einer hohen Fluktuation von 22 Eintritten und 25 Austritten, mit kleiner Tendenz zur Verjüngung. 
Schmerzhaft ist, dass unter den Austritten 3 junge Erwachsene sind, die sehr aktiv waren, an Kyu-
Prüfungen und Wettkämpfen teilnahmen, aber leider beruflich weggezogen sind. Aktuell haben wir in 
diesem Jahr bereits 20 Eintritte (davon 18 Kinder) und 3 Austritte zu verzeichnen, was sehr erfreulich 
ist. 

Mitgliederzahlen (Stand Stärkemeldung 03.01.2025) 

 
Die Vorstandsarbeit ist von einer sehr guten Kommunikation und Zusammenarbeit geprägt. Fünfmal 
traf sich der Gesamtvorstand im Jahr 2024. Emails, Webmeetings, Cloud- und Messenger-Dienste 
unterstützen dabei. Jedoch sind Ehrenamtliche Mangelware, die Arbeit häuft auf sehr wenige Köpfe. 

Zum Jahreswechsel wurde unsere Vereinshomepage umgestellt, neueres Design, vor allem aber 
Updates des CMS (Content-Management-System), um kompatibel und datensicherer zu sein. Dabei 
wurde die Homepage übersichtlicher und „mobiler“, d.h. für Smartphones geeigneter. Wir verzichten 
aber weiterhin auf eigene Cookies, Formular oder irgendwelchen versteckten Makros/Scripten. 

Wir freuen uns über jede Unterstützung, auch wenn einem ein Vereinsamt nicht ganz passt, dafür hilft 
vielleicht ein anderer Vorschlag oder einmaliges kurzfristiges Hilfsangebot, die bestehenden Trainer 
und Vorstandschaft zu entlasten, so dass man die Aufgaben gemeinsam bewältigen kann. 

Letztes Jahr konnten wir 21 Jubilare feiern, die Hälfte davon für ihre treue Mitgliedschaft beim Grillfest, 
u.a. Gerd Jentsch zum Ehrenmitglied ernennen. Eine Jahresabschlussfeier im Irish-Pub mit allen 
Ehrenamtlichen und Helfern rundeten das Jahr 2024 wieder ab. Ein großes Dankeschön an alle, die 
sich für den Verein engagiert haben, sei es als Trainer oder als treues aktives Mitglied, ebenso die 
versteckten Helfer wie Michaela Fleig, welche bei Kreismeisterschaften die Listenführungen für den 
Judoverband und die Judovereine macht, oder Eugen Granson, welcher als Fahrer Kinder zu 
Wettkämpfen und Lehrgängen chauffiert, usw. 

Insbesondere danke ich den jugendlichen Trainerassistenten Lucrezia und Ruben, sowie Andreas, der 
mich zuverlässig auf der Matte vertritt, wenn ich mal nicht kann. Toll ist auch die Judobegeisterung 
von Paolo, mit welcher er die Jugendlichen ansteckt. So „tobt“ er sich auch auf Deutschen Sambo-
Meisterschaften (zweifacher Deutscher Meister) für Karlsruhe aus und kämpft für Heitersheim in der 
Baden-Württemberg-Liga. 

Haushalt: Unsere Haushaltsplanung hat sich etabliert. Im Gegensatz zum Vorjahr hatten wir im Jahr 
ein kleine Minus (siehe Kassenbericht). Obwohl mit steigenden Kosten gerechnet, fiel es dennoch 
geringer als geplant aus. Aber die Kosten steigen, denn mehr Wettkampfteilnahmen und 
Fortbildungen bedeuten auch mehr Ausgaben. Deshalb schlagen wir eine kleine Erhöhung des 
Mitgliedsbeitrag vor (siehe Anträge). 

Ausblick: Der Digitale Judopass steht an, was viel Arbeit bedeutet, die Mitgliederdaten in eine neues 
System zu einzutragen. In diesem Zusammenhang muss unsere Datenschutzordnung angepasst 
werden (JudoApp auf Smartphone, nur aktive Judoka betreffend). 
Die Turnhalle der Neckarschule, unsere Haupttrainingsort, wird ab Ostern saniert, weshalb zu 
alternativen Trainingsorten (Gartenschule und Deutenberghalle) umgezogen werden muss. 
Wir haben ab März im Judo mit einer Übungsleitervergütung begonnen. Ein Teil wird von Zuschüssen 
des Sportverbands gedeckt. Aufgrund unseres Vereinsvermögens können wir es wagen, erstmalig 
eine ehrenamtliche Vergütung im Rahmen der steuerfreien und sozialversicherungsfreien 
Übungsleiterpauschale auszuprobieren, ohne gleich die Abteilungsumlagen erhöhen zu müssen. 
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Daher auch unser Antrag auf Anpassung der Beitrags- und Finanzordnung. Wenn alles reibungsfrei 
läuft und fortgesetzt werden soll, muss aber 2026 über eine Anpassung der Judoumlage nachgedacht 
werden. 
Denn Ärger im Judo droht durch unangekündigte Preiserhöhungen des DJB. Gut, dass wir bereits 
letztes Jahr eine Gebühr für Kyu-Prüfungen eingeführt haben, so dass nicht alles auf die allgemeine 
Vereinskasse geht. Konkrete Daten der „Folgekosten des DJB“ liegen noch nicht vor. Daher ist eine 
Anpassung der Gebühren für Umlagen und Gebühren der Judoabteilung noch nicht möglich. 

Positiv dagegen sind ein toller Saisonstart mit vielen Neueintritten, mehr als 20 Kinder auf der 
Judomatte, Teilnahmen an Wettkämpfen und Lehrgängen, sowohl bei den Kindern wie auch 
Erwachsenen (Paolo wurde wieder zweifacher Deutscher Meister im Sambo, Franco und Paolo haben 
die Trainer-C Lizenz bestanden). 

 

 

Bericht des Abteilungsleiters Judo, Paolo DiGioia 

Das Judotraining ist in zwei Gruppen aufgeteilt. Eine frühe Gruppe 1 für die Kinder im Alter von 6 bis 
ca. 13 Jahren, sowie eine anschließende Gruppe 2 über 13 Jahren. 

Das Training wird von mehreren Trainern gestaltet, darunter Rainer, Andreas, Harald und Paolo. 
Zusätzlich sind 3 Jugendliche in das Training als Assistenten eingebunden. 

Die Trainingseinheiten entsprechen oft der Präferenz des Trainers. Also entweder in einem 
wettkampf- oder technikorientiertem Training. Aber egal welcher Trainer auf der Matte steht haben die 
Vorbereitungen zu den Gürtelprüfungen stets eine hohe Priorität. 

Die Trainingsbeteiligung ist wie in vergangen Jahren in der 2 Gruppe sehr variabel. Die 1 Gruppe hat 
eine recht beständige Teilnehmerzahl mit, aber oft wechselnden Kindern. 

Um im Verein weiterhin selbst in der Lage zu sein die Prüfungen der Mitglieder vorzunehmen wurde 
von Harald und Rainer im Februar ein Kyu-Prüfer Lehrgang in Karlsruhr besucht. Hier wurde die neue 
Graduierungsordnung vorgestellt. Harald besuchte zusätzlich noch im Juli einen DAN-Lehrgang, um 
weiterhin als Dan-Prüfer agieren zu können. 

Im Jahr 2024 wurde von Paolo und Franco die Ausbildung für den Trainer C Schein begonnen. Die 
Prüfung erfolgt im 1. Quartal 2025. 

In 2024 wurde wieder kräftig gekämpft, eine deutliche Steigerung zu den Vorjahren (Corona). Dabei 
waren die Teilnahme an verschiedenen Turnieren in der Umgebung wie die Turniere in Pfaffenweiler, 
Blumberg, Villingen und auch die Kreismeisterschaft in Konstanz, sowie Landesmeisterschaft in 
Villingen. Bis zur Süddeutschen Meisterschaft in Heilbronn schaffte es Lucrezia. Sechs Kreismeister 
stellte unser Verein. 

Auch bei Turnieren außerhalb unseres Einzugsgebiets waren Mitglieder des Vereins vertreten wie z.B. 
Schwetzingen, Viernheim oder Vaduz. Hervorzuheben war die Teilnahme von Udo Schneider (1.Platz) 
und Paolo Di Gioia (3.Platz) bei der Ü30 DEM in Nürburg. Da die Betreuung nicht immer durch das 
Trainerteam gestemmt werden konnte, übernahmen teilweise die Eltern der Kinder bei Pokalturnieren 
außerhalb unseres Bezirks diese Aufgabe. 

In 2024 wurden wie die Jahre zuvor wieder viele Kyu-Prüfung absolviert. Sehr positiv ist die 
Entwicklung der Kyu-Grade. Einige der Jugendlichen haben es wieder in die oberen Grade (2. Und 
1.Kyu) geschafft und können in der näheren Zukunft auch auf Ihren 1.Dan hinarbeiten. 

 

Zahlen und Fakten zum Judo (Stand Stärkemeldung 03.01.2025) 

Judo 69 gesamt 40% der Vereinsmitglieder 
(Alter 5-73, 25 Frauen und 44 Männer) 
d.h. 75% sind unter 18 Jahre (siehe Jugend) 
18 Ein-, 15 Austritte 

Training 72 Termine 
73 Termine 

durchschnittlich 15, max.23 Teilnehmer (Gruppe 1) 
durchschnittlich 11, max.16 Teilnehmer (Gruppe 2) 

Prüfungen 10 Termine gesamt 50 Prüfungen 

Wettkämpfe 14 Termine gesamt 50 Teilnahmen 

 

 

Bericht des Abteilungsleiters Kendo, Dietmar Craul 
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Die Kendoabteilung besteht aktuell aus 19 aktiven Mitgliedern (1 Neueintritt im Februar und 1 
„Wiederkehrer“ von den Passiven), es gab zuvor im Jahr 2024 drei Eintritte und drei Austritte, einer 
davon bedingt durch den Todesfall von Nikola Damiano. Wir trauerten um Nikola Damiano, der 
unerwartet nach schwerer Krankheit verstarb. 

Die Anzahl der Teilnehmer hat sich im letzten Jahr leicht erhöht und bewegt sich mittlerweile zwischen 
6 und 10 Personen. Die erhöhte Teilnehmerzahl wirkt sich bereichernd auf den Trainingsbetrieb aus. 

Im Jahr 2024 wurde von der Kendo Abteilung ein Lehrgang in Offenburg mit vier Teilnehmern 
besucht. Drei der Teilnehmer haben erfolgreich die jeweils nächste Kyu-Prüfung absolviert: Die beiden 
Schülerinnen Amelie und Sophia Hinkel wagen sich nun nach bestandenem 6.Kyu in die Rüstung, 
welche von der Kendoabteilung unterstützt wird. Unser Trainer Rainer Lickert hat nun den 1.Kyu. 

Zum Jahresabschluss im Irish Pub nahmen 8 Mitglieder teil. 

 

Zahlen und Fakten zum Kendo (Stand Stärkemeldung 03.01.2025) 

Kendo 17 gesamt 10% der Vereinsmitglieder 
(Alter 16-67, 5 Frauen und 12 Männer,) 

Training 38 Termine (2024) durchschnittlich 6-8 Teilnehmer/Training 

 

 

Bericht des Abteilungsleiters Gymnastik, Wolfram Hildebrandt 
(kommisarisch übernommen von Rainer Lickert) 

Wolfram Hildebrandt ist im Januar 2025 von seinem Amt zurückgetreten und aus dem Verein 
ausgeschieden. Somit hat die Abteilung gegenüber der Stärkemeldung zu Jahresbeginn nur noch 16 
Aktive. Die Teilnehmerlisten hat Wolfram im vergangene Jahr gemeldet und teilweise an den 
Vorstandsitzungen teilgenommen. Ansonsten lief es 2024 in der Gruppe wie immer, keine 
signifikanten Änderungen, ein Austritt und ein Eintritt. Die Gruppe wird älter, ist aber offen und freut 
sich über auch Neuzugänge. Von „jung bis älter“ sind alle netten Menschen willkommen. Die Gruppe 
braucht aber dringend Verstärkung. Ein/e Abteilungsleiter/-in und ein/e Trainer/-in werden gesucht. 

 

Zahlen und Fakten zur Gymnastik (Stand Stärkemeldung 03.01.2025) 

Gymnastik 16 gesamt 9% der Vereinsmitglieder 
(Alter 61-82, 12 Frauen und 4 Männer,) 

Training 38 Termine (2024) durchschnittlich 8-10 Teilnehmer/Training 

 

 

Bericht des Jugendleiters, Philip Jäschke 

Im Jahr 2024 wurde am 22.03.2024 die jährliche Jugendversammlung veranstaltet. Im Rahmen der 
Jugendversammlung waren 16 stimmberechtigte Kinder anwesend. Den Kindern wurde zu Beginn 
vom aktuellen Jugendleiter die Aufgaben der Jugendversammlung/Jugendrat und Jugendleiter erklärt. 

Ziel ist es die Kinder und Jugendlichen, die in der Hauptversammlung noch nicht Stimmberechtigt 
sind, an der Gestaltung des Vereins teilhaben zu lassen. 

Leider gab es noch keine konkreten Vorschläge an den Jugendleiter. Hier sollte mehr Initiative vom 
Jugendleiter an den Jugendrat gebracht werden. Trotzdem wurde vom Verein auch wieder abseits 
vom Trainingsbetrieb viel für die Kinder geboten: neben der Mitorganisation für Spiele beim Grillfest 
des Vereins im Sommer, als auch das jährliche Nikolausfest, das seit Jahren für die Kinder organisiert 
und herzlich von den Kindern und Eltern angenommen wird. Ziel ist es den Kindern eine schöne Zeit 
zu bieten und Ihnen die Freude an der Bewegung bei zu bringen. Ob dies jetzt beim Judo auf der 
Matte oder beim Toben im Garten des DLRG-Heims zum Grillfest ist dabei zweitrangig. 

Vergangenen Freitag, den 11.04.2025, findet die Jugendversammlung statt, wo der neue Jugendrat 
gewählt wird. 

 

Zahlen und Fakten zur Jugend (unter 18 Jahren, Stand Stärkemeldung 03.01.2025) 

Jugend 52 gesamt 30% der Vereinsmitglieder, 51% der Aktiven 
(31 Jungen und 21 Mädchen, ) 

Judo 45 18 Ein-, 15 Austritte * 
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Kendo 2 1 Austritt * 

Passiv 5 1 Austritt* 

Training 72 Termine (2024) 
Judo-Gruppe 1 

durchschnittlich 15 Teilnehmer/Training (9-23) 

Graduierungen 10 Termine gesamt 45 Kyu-Prüfungen 

Wettkämpfe 10 Termine gesamt 39 Teilnahmen 

* Hinweis: Der relative Jugendanteil ist im Verein gestiegen, erwartungsgemäß stärker bei den 
Aktiven. Die Jugend hat eine hohe Fluktuation und somit großen Anteil an den Ein-/Austritten des 
Gesamtvereins. Typisches Verhalten ist der Wechsel in den Passiven Mitgliedsstatus bei zeitweiligen 
Desinteresse, erhöhte Austrittshäufigkeit beim Wechsel auf weiterführende Schulen und/oder Beginn 
der Volljährigkeit. 

 

 

Bericht des Kassierers, Carlo Peduzzi 

Im Jahr 2024 betrugen die Ausgaben 10 667,29 €, wovon 5 993,77 € auf die Vereinsführung und 
4 673,52 € auf den Sportbetrieb entfielen. 

Finanziert wurde dies durch Einnahmen in Höhe von 10 538,44 € in erster Linie durch 
Mitgliedsbeiträge und Abteilungsumlagen mit 8 120,00 €. 

Die Gesamtbilanz betrug somit -128,85 €, wobei die Rechnungen der Judo-Trainer-C-Ausbildung 
noch offen sind. Gesamtvermögen (Barkasse, Girokonto, Sparbuch) beträgt 34 010,48 €. 

 

 

Gesamtvorstand und Funktionen 2024 
 

• 1.Vorsitzender Rainer Lickert 

• 2.Vorsitzender Andreas Morlock 

• Kassierer Carlo Peduzzi (zur Wahl Vladimir Bubori) 

• Technischer Leiter Monika Meyer 

• Schriftführerin Sonja Bodmer (zur Wahl: Lucrezia Wenzler) 

• Jugendleitung Philip Jäschke (wird von der Jugendversammlung gewählt) 

• Abteilungsleiter Judo Paolo DiGioia 

• Abteilungsleiter Gymnastik Gerd Jentsch 
  (Wolfram Hildebrandt ist aus dem Verein ausgetreten) 

• Abteilungsleiter Kendo Dietmar Craul 

• Beisitzer Harald Burkart 

• 1.Kassenprüfer Joachim Firnkorn 

• 2.Kassenprüfer Karl-Heinz Suske 

• Ältestenrat (1. und 2. Vorsitzender und mind. 3 weitere) 
. Vladimir Bubori, Jan Schilling, Udo Schneider, 
  (zur Wahl Jan Schilling, Ulrike Riedinger-Riebl, Vitali Titow) 

• Datenschutzbeauftragter Daniel Hofmeier 

• Jugendschutzbeauftragte (ehem. Sonja Bodmer), Monika Meyer 

• Jugendbeirat (wird von der Jugendversammlung gewählt) 
  (ehem. Lucrezia Wenzler, Franco Intrieri,  Ruben Morlock) 
  Miriam Heinichen, Melissa Lehmann, Meik Bayraktorv, 
  Gabriel Cucer, Alexandru Luca 

 
 
Wahlen 2025 

Es stehen dieses Jahr der 1.Vorsitzender und der Kassierer, sowie die Schriftführerin und die 
Abteilungsleiter Judo, Kendo, Gymnastik, der 1.Kassenprüfer für Wahlen an (in der obigen Liste 
unterstrichen). Der Kassierer Carlo Peduzzi und die Schriftführerin Sonja Bodmer, sowie der 
Gymnastikleiter Wolfram Hildebrandt stellen sich nicht zur Wiederwahl. 

Die Jugend wählt den Jugendrat, bestehend aus dem Jugendleiter und mehreren Jugendsprechern 
Dies erfolgte bei der Jugendversammlung am 11.04.2025. 
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Der Datenschutzbeauftragten bzw. die Jugendschutzbeauftragte werden vom Vorstand auf 
unbestimmte Zeit benannt und können nicht abgewählt werden (siehe Datenschutzordnung). 

Gegenkandidaten sind bisher nicht bekannt. Weitere Kandidaten können vorab oder in der 
Mitgliederversammlung vorgeschlagen werden. Gemäß Satzung sind Beisitzer optional möglich. 

 

 

Anstehende Ehrungen 2025 (erfolgen zum Vereinsgrillfest am 19.07.2025) 

 
Silberne Ehrennadel für 10 Jahre Mitgliedschaft 

• Sonja Bodmer (Judo) 

• Leopold Blum (Judo) 

• Antonio Di Gioia (Judo) 

• Andreas Schönauer (Kendo) 

 
Goldene Ehrennadel für 25 Jahre Mitgliedschaft 

• Matthias Stern (Judo) 

  
Ehrenbrief für 40 Jahre Mitgliedschaft 

• Jörg Pache (ehem. Judo) 

 
Ehrenpokal für 50 Jahre Mitgliedschaft 

• Michael Nesch (ehem. Judo) 

• Rainer Ernst (ehem. Judo) 

 
Ehrung für 60 Jahre Mitgliedschaft 

• Herbert Höschle (ehem. Judo) 

 

 

Anträge 

1. Antrag des Vorstands: Anpassung der Beitrags- und Finanzordnung 
Der Gesamtvorstand beantragt aufgrund gestiegener Miet- und Fahrtkosten eine Erhöhung 
des Mitgliedsbeitrag (Grundbeitrag) auf 35€/Jahr (Einzelmitgliedschaft, bisher 30€/Jahr) bzw. 
auf 60€/Jahr (Familienmitgliedschaft, bisher 50€/Jahr). Trainer und Funktionäre sollen für ihr 
ehrenamtliches Engagement von den Prüfungsgebühren befreit werden (Anmerkung: Seit 
2024 kann der Verein Gebühren der Sportverbände für Prüfungen von den Mitgliedern 
erheben, die eine Prüfung machen was auch umgesetzt wird, weil der DJB dieses Jahr wieder 
die Gebühren erhöhen wird.) 

 

Aktuelle Tagesordnung und eventuell Anträge zur Mitgliederversammlung wurden auf der 
Vereinshomepage veröffentlicht. 

 

www.judo-club-schwenningen.de 

http://www.judo-club-schwenningen.de/

